
 

Un mot du Curé
 

LA RENTRÉE PASTORALE SE 

POURSUIT DANS L’UP… 
 

 
La soirée festive de rentrée 
Comme annoncé (voir par 
exemple la Chronique 203), le 
vendredi 09 septembre, tous 
étaient invités à une soirée 
« Cinéma à l’église » destinée à 
inaugurer de façon festive et 
culturelle cette nouvelle année 
pastorale 2022-2023. Au pro-
gramme : le très beau et émou-
vant film « Notre-Dame brûle » 
(2022) de Jean-Jacques Annaud, 
relatant le tragique incendie de la 
Cathédrale Notre-Dame de Paris 
du 15 avril 2019. Environ une cen-
taine de personnes de tous âges 
avait rejoint notre église et, 
durant tout le film, un grand silen-
ce régnait parmi le public : tous 
étaient pris par l’émotion et la 
spiritualité qui émanaient de ces 

images, par le courage des 
Pompiers et de tous les services 
qui ont œuvré à sauver ce magni-
fique bâtiment qui est le lieu 
central de la Liturgie chrétienne 
dans la capitale française, qui est 
aussi un remarquable témoignage 
d’art chrétien. A l’issue de la 
projection, beaucoup sont restés 
pour le traditionnel verre de 
l’amitié, discutant de l’émotion 
ressentie durant la projection. La 
preuve que ce film avait été large-
ment apprécié… 

 
Les budgets des Fabriques 
d’église 
Le mercredi 17 août avait eu lieu 
la réunion du GEFELeuze en pré-
sence de M. le Bourgmestre L. 
Rawart et de M. l’Echevin délégué 
aux Cultes N. Dumont (voir notre 
Chronique n° 203) ; après la révi-
sion des propositions des budgets 
de chacune des Fabriques d’égli-



se, ceux-ci ont été déposés à 
l’Evêché de Tournai et à l’Admi-
nistration Communale de Leuze. 
Après le retour de la décision 
favorable de l’Evêché, les budgets 
devaient être votés par le Conseil 
communal de Leuze. Cela fut fait 
en sa réunion du 26 septembre 
dernier. Suite à ce Conseil com-
munal, j’ai interrogé M. l’Echevin 
N. Dumont : après une longue 
introduction de sa part expliquant 
le travail réalisé en GEFELeuze et 
les efforts réalisés par les 
fabriciens ainsi que son remer-
ciement pour ce travail, les bud-
gets ont été votés et acceptés à 
l’unanimité. Un très grand merci à 
M. Dumont pour son soutien 
permanent et sa « défense » des 
intérêts de nos églises et presby-
tères ! 

 
La réunion de l’Equipe des 
Visiteurs des Malades et 
Personnes isolées 
Le mardi 13 septembre, j’ai eu 
l’occasion de passer une partie de 
l’après-midi en compagnie de 
l’Equipe des Visiteurs de notre 

UP. L’occasion de les écouter, de 
répondre à leurs questions 
(quand cela m’est possible…) et 
surtout de les remercier pour la 
magnifique mission évangélique 
qu’ils réalisent auprès des person-
nes de chez nous, fragilisées par 
l’âge, la maladie, le handicap ou 
tout simplement la solitude. Je 
n’oublie pas l’équipe d’aumônerie 
de l’Hôpital psychiatrique St-Jean-
de-Dieu qui, elle aussi, a repris et 
avec laquelle est déjà fixée la date 
de la célébration de Noël. Je ne 
peux qu’encourager leur appel à 
rejoindre leur équipe (voir quel-
ques pages plus loin) afin que 
celle-ci puisse davantage encore 
répondre aux diverses demandes, 
que ce soit chez des particuliers 
ou dans les maisons de repos. 

 
La rentrée des Guides de Leuze 
Ce samedi 24 septembre après-
midi avait lieu la « Cérémonie des 
Passages » caractéristique d’une 
reprise d’année dans les mouve-
ments de jeunesse. Pour 
l’occasion, et comme le staff pré-



cédent, la nouvelle équipe qui 
porte l’unité Guides de Leuze 
m’avait invité à participer à 
l’occasion de cette rentrée, pour 
un temps de célébration spiri-
tuelle ouvrant le moment des 
Passages. Mon agenda étant ce 
qu’il est, il n’est pas évident de 
trouver un moment qui concilie 
d’une part l’organisation prévue 
pour cette célébration et d’autre 
part, mon horaire toujours très 
chargé d’un samedi. Je remercie 
chaleureusement le Staff d’unité 
pour avoir tout mis en oeuvre de 
façon à permettre cette belle ren-
contre. Nous nous sommes 
d’abord rencontrés, les trois 
Chefs d’unité et moi, en soirée le 
mardi 20 ; nous avons ainsi pu 
évoquer les lignes directrices du 
projet de ce nouveau Staff d’uni-
té, les questions qui se posent et 
les réponses que l’unité pastorale 
pourrait apporter, et bien sûr la 
préparation sérieuse de ce 
« temps spirituel » qui devait 
inaugurer la « Cérémonie des 
Passages ». Merci vraiment à ce 
beau trio pour ce moment de 
partage, simple, chaleureux et 
constructif. 
Samedi dernier, alors que toute la 
journée avait été pensée comme 
un grand accueil où les plus 

jeunes et leurs parents pouvaient 
rencontrer les responsables de 
l’unité, discuter, poser leurs 
questions, régler des questions 
pratiques…, à 15 heures précises 
ont débuté les « Passages ». Un 
feuillet avait été rédigé pour les 
participants, venus nombreux : 
enfants, animateurs/trices, pa-
rents… Un chant d’entrée ouvrira 
le moment spirituel invitant à 
« inventer ensemble de plus 
beaux matins » ; ensuite, ce fut le 
mot d’accueil chaleureux et en-
courageant des Chefs d’Unité. La 
célébration s’est poursuivie dans 
l’écoute d’un texte choisi sur le 
thème retenu : « Prends ta 
place », des animatrices se parta-
geant la lecture. Il m’était alors 
demandé de commenter et 
d’actualiser ce texte par rapport à 
la vie concrète d’une unité 
Guides ; j’ai souhaité insister sur 
le besoin de confiance, d’espé-
rance, d’amour en vue de créer 
une véritable alliance entre 
chacun/e des Guides ; une part de 
ma parole était destinée aux ani-
mateurs/trices, les encourageant 
à toujours regarder les enfants 
qui sont confiés comme une 
magnifique chance ! J’ai souhaité 
également remercier les parents 
pour leur confiance, les enfants et 



jeunes animés pour tout ce qu’ils 
allaient offrir durant cette année, 
les animateurs/trices pour le 
temps offert et l’amour partagé 
auprès des enfants, le Staff 
d’unité -Maxime, Marie, Sophie- 
pour leur enthousiasme mis au 
service de la jeunesse, en 
n’oubliant pas les conjoints des 
membres du Staff d’unité pour 
leur soutien compréhensif ! Ensui-
te, chaque Chef de branche a 
présenté un « vœu » pour cette 
nouvelle année, vœu que nous 
avons déposé entre les mains de 
notre Seigneur Jésus. Le « Notre 
Père » et la bénédiction sont 
venus achever ce temps de célé-
bration, avant que ne résonne le 
dernier chant où chacun a pu 
« rêver d’un monde plus beau à 
faire ensemble ». Une demi heure 
de paix et de spiritualité au milieu 
de cette journée… Je n’ai pas 
souvent l’occasion de vivre un tel 
moment de paix et de gentil-
lesse ; merci aussi pour le cadeau 
du foulard qui m’a beaucoup 
touché ! Suivaient alors les 
« Passages » et les « Rassemble-
ments », avant que le temps de 
convivialité ne rassemble tous les 
participants. Merci vraiment et 
belle année à Chacun/e ! 

 
La reprise de la « St-Vincent-de-
Paul » 
Ce dimanche 25 septembre, au 
cours de la Messe dominicale à 
10h30, avait été mise à l’honneur 
la Société St-Vincent-de-Paul de 
Leuze. Beaucoup de membres de 
cette société avaient rejoint la 
chorale ; toute la célébration sim-
ple mais profonde était habitée 
par l’esprit de « Monsieur 
Vincent ». Après le chant d’en-
trée, M. Louis Louette a adressé 
un mot d’accueil au nom de la 
Société leuzoise en rappelant ses 
objectifs. La Société leuzoise vient 
en aide à de très nombreuses 
familles de l’entité ; elle joue un 
véritable rôle social d’aide 
concrète mais aussi d’accompa-
gnement des personnes fragili-
sées que génère notre Société. Un 
magnifique travail diaconal 
d’autant plus nécessaire que les 
crises actuelles qui se succèdent 
malheureusement entraînent de 
grandes souffrances derrière les 



façades des maisons de chez 
nous. La collecte de cette célé-
bration a été remise à la Société, 
modeste contribution à cette 
œuvre magnifique et discrète. 
Mais les plus belles choses ne se 
réalisent-elles pas dans la plus 
belle discrétion… Merci à tous les 
bénévoles (tous les membres le 
sont !) de cette association qui 
nous démontrent par leur action 
la grandeur du bénévolat mis au 
service des plus fragiles… 

+ + + 
Après la réunion de rentrée de 
l’Equipe d’animation pastorale le 
16 août (voir notre Chronique 
201), après la réunion d’infor-
mations et d’inscription pour la 
catéchèse paroissiale de ce 16 

septembre (voir notre Chronique 
207), d’autres rencontres ont 
ainsi eu lieu afin d’enclencher les 
mécanismes nécessaires à la 
reprise d’une année pastorale. 
Prochaine étape : réunion du 
Conseil pastoral le 13 octobre à 
19h30. 
Je souhaite à Chacun/e de 
découvrir, au travers de toutes 
ces diverses activités, toujours 
davantage la présence du Christ 
Ressuscité au cœur de sa vie et la 
puissance de l’amour de l’Evan-
gile quand celui-ci s’incarne dans 
les petits gestes de chaque jour. 
Bonne année 2022-2023 à tous… 
et… Bon dimanche ! 

Chanoine Patrick Willocq 

 

 


